

函館北ロータリークラブ会報



インスピレーションになろう

2018~19年度 国際ロータリー テーマ
インスピレーションになろう

2018~19年度 国際ロータリー会長
バリー・ラシン

成田 豊 会長 テーマ “融和と柔軟を”

★会長 成田 豊 ★幹事 弗田和則

《第2639回例会》第33号 6月12日(水)

本日のプログラム

早朝例会

於 フォーポイントバイシェラトン函館 午前7時~



6月5日 会員卓話
村井 茂 会員

2018~2019 <第2638回例会>

第32号 6月5日の記録

- ◎司 会 成田 豊 会長
- ◎斉 唱 君が代、奉仕の理想、四つのテスト
- ◎ゲ ス ト R I 第2510地区ガバナー補佐
(第11グループ担当) 田嶋 英人 氏
- ★誕 生 祝 阿相会員 (16日)、村井会員 (25日)
- ★結 婚 祝 南木会員 (7日)、村井会員 (9日)、
阿相会員 (20日)



◎田嶋ガバナー補佐挨拶

今年度北RCの皆様には大変お世話になりました。まもなくガバナー補佐の任務を終えることができ、ほっとしております。次年度は成田会長にガバナー補佐をお引き受けいただきました。この後、成田会長と今年度、来年度の挨拶を兼ねて11グループの



各クラブをまわります。

情報としましては、メーキャップの規定が変わります。メーキャップ扱いになる奉仕活動について、年度内であればメーキャップは有効にしようというのが趣旨です。しかし、飛躍して考えられて年度内にメーキャップということは、出来ないことになっています。また、今までは職業によって入会者の枠がありましたので、例えばお医者さんの会員は、いままでは職業分類の下にいろんな分類を加えて入会していました。今後はお医者さんだという事だけでよいことになるとのことです。

1年間ありがとうございました。

◎会長報告 成田 豊 会長

- 6月1日(土)函館五稜郭ロータリークラブ主催のポリオ撲滅チャリティーコンサートに参加してきました。

◎幹事報告 弗田 和則 幹事

- 当クラブ次週の例会は、午前7時点鐘で早朝例会として開催いたします。
- 他クラブ例会変更 6月14日(金)函館五稜郭RC移動例会、17日(月)函館亀田RC夜間例会に変更
- 例会終了後、理事会を開催いたします。
- 各委員会の委員長の方、今年度の活動報告書と次年度の活動計画書の提出をお願いします。
- メーキャップ規定の変更がありましたので、当会の規定も変更します。

◎親睦活動委員会 増田 定雄 委員長

ニコニコBOX投入報告

R I 第2510地区ガバナー補佐 田嶋英人様
成田会長……あと少しです。
弗田幹事・阿相会員……月始めです。
村井会員……今日お話しします。
石橋会員・森会員・増田会員・深瀬会員
……BOXに協力。
吉田会員……ヤマベ解禁で大漁でした。

◎会員卓話「歯科診療中の2歳児の死亡例について」

村井 茂 会員

プログラム委員長を吉田会員に引き継ぎましたが、
その際プログラムに困ったときには、お手伝いします
と話しておりました。また、いつも当会の皆様に役に
立てることはないかと、心がけております。

以前より、中野亮会員より、2歳の子が、歯科治療
中に亡くなった事件に興味があるとのことのお言葉を、いた
だいておりました。今回は、演題にも書きました
「歯科治療中の2歳児の死亡事故について」を中心に
話させていただきます。ただ、この事件のような、似
たような経験がありませんので、自分の勉強にもなる
と思い、ホームページなどで調べたこととなります。

まずは、歯科で亡くなる患者さんの一番多いのが、
口腔がんなどの外科的分野を受け持つ、口腔外科で
す。歯科分野も、医科の診療名の内科、外科などのよ
うに、いくつか専門家名があります。ホームページ
で、「歯科、死亡事故」で検索すると、「インプラント
手術による、死亡例」がヒットします。その他、麻酔
注射直後に死亡した例がでていました。このような場
合、その原因としてアナフィラキシーショックといわ
れております。まずはこのことについて、触れてみま
す。一番身近なアナフィラキシーショックとしては、
そば粉やピーナッツなどのアレルギーです。アナフィ
ラキシーショックとの反応が弱ければ、紅潮、そう

痒、蕁麻疹、くしゃみ、鼻漏、悪心、腹部痙攣、下痢
で終わりますが、重いと窒息感または呼吸困難、失神
などで数分以内にショックが現れ、痙攣を起こして呼
びかけに反応しなくなり、死亡することもあります。
歯科医の麻酔によってショックが起きた場合は、適切
な救急手順や蘇生を行う以外方法がありません。残念
にもなくなった場合には、その手順をしたかどうか
非常に大切で、その手順が良ければ不可抗力というこ
とで裁判でも有罪となっていないようです。

今回の2歳児の死亡した状況を見ますと、年齢
的にまだ理解力がない、小児歯科分野で通常行われる
治療中の体動による危険性を抑える、抑制帯をして麻
酔の注射を行っているようです。その後、ラバーダム
という誤嚥を防ぐ装置をしておりますが、この装置を
つかうと、口呼吸が出来なくなります。この装置をし
た後、体調変化が起き、治療は中止したようです。担
当した歯科医は、よく起きることだから、とそのまま
帰宅させたようです。翌日、某大学病院に搬送され、
死亡されたとのこと。死因は麻酔注射による中毒
死、つまりアナフィラキシーショックによる死亡だ
ということです。従いまして争点は、そのまま帰宅せ
たことがよかったかどうかということです。残念なが
らこのような結果は確率の問題ですが、必ず起きま
す。患者の意識も高まってきており、最新の機械がな
ければ特定の疾患は治療をしてはならないし、その機
械がないために治療行為が罪に問われることもなくは
ないと感じております。

北ロータリークラブの会員を続けるためにも、仕事
は続けるつもりですので、歯科医としてさらに進化し
ていかなければならないと感じております。また、も
し必要があれば、北ロータリークラブの為や、会員の
皆様の為になることであれば奉仕の精神で、協力した
いと考えております。

ご清聴ありがとうございました。

(会報担当者：村井 茂 委員長)

～創業50年の実績～

配管更正装置“NMRパイプテクター”販売代理店



株式会社 青函設備工業

代表取締役社長 齋藤 秀司

本社 〒040-0043 函館市宝来町23番5号 TEL(0138)23-0444/FAX(0138)27-2944

営業所 〒041-1354 亀田郡七飯町字大沼821 TEL(0138)67-2006/FAX(0138)67-2038

URL <http://www.k-seikan.co.jp/>

(広告掲載：齋藤 秀司 会員)

◎5月22日出席報告 (増山 正 委員長)

会員	19名	出席率対象会員	19名
		出席規定免除会員(a)	1名
		出席規定免除会員(b)	0名
当日出席	13名	当日欠席	6名
他クラブ出席	4名	出席合計	17名
出席率		89.47%	

次回のプログラム

2019年6月19日(水)

各委員長退任挨拶

テレフォンサービス(例会移動案内) 電話 26-3170番